16 www.lenouvelliste.ch



TROIS SIERROIS SINON RIEN

Stéphane Ganzer (PLR), Emmanuel Amoos (PS) et Sidney Kamerzin (PDC). Trois candidats du district le plus populeux du Valais qui ont l'objectif très clair de siéger à Berne pour trois partis différents. Il y a longtemps que le district n'avait eu un casting aussi copieux. Une réunion secrète entre les trois at-elle déjà eu lieu pour mutualiser les forces? La finale de hockey Sierre-Martigny a certainement dû faciliter les contacts... **VF**

LA PREUVE EN IMAGE On tient enfin l'explication de l'incompréhensible décision de la présidente du gouvernement, Esther Waeber-Kalbermatten, de ne pas autoriser les employées de l'administration à faire grève le 14 juin. En bloquant toute tentative de promouvoir ses congénères, la première et seule conseillère d'Etat du Valais veut garder tous les préfets, sous-préfets et présidents de commune du district de Monthey pour elle seule (ici sur une photo postrencontre officielle). Eqoïste va. SG



DRÔLE DE SEMAINE

Poisons d'avril

IOËL IENZER IOURNALISTE

article posté sur le site d'Europe 1 déplore que nous avons eu

trop de poissons d'avril cette année. «Trop de poissons d'avril... noie le buzz», nous dit un expert en canulars, qui constate qu'au milieu de la quantité énorme de blagues du 1er avril, il est aujourd'hui bien difficile de se démarquer ou de ne pas tomber dans l'effet complètement raté.

On n'a pas de peine à le croire. Non seulement, il y en a trop et partout, mais les réseaux sociaux sont devenus, malgré eux, des bocaux à poissons qui se remplissent toute l'année: combien d'infos non vérifiées et fausses circulent sur le fil chaque jour? Fakes, fausses alertes, manipulations médiatiques, exagérations... Quand ce n'est pas, comme souvent, la réalité qui dépasse la fiction.

Voyez la semaine écoulée: les poissons qui n'en étaient pas (mais peut-on en être sûr?) n'ont pas manqué: le FC Sion qui gagne trois matchs de suite, la neige quasi jusqu'en plaine, le gouvernement valaisan qui va dépenser (vos) 81millions pour attirer les PME.

Mais n'ayez crainte pour votre porte-monnaie, ce n'est qu'un poisson d'avril!

LES MANCHETTES **INTERDITES**

MARDI **MORILLES DE CULTURE** À FOND SUR LE **CHAMPIGNON**

VENDREDI THROMBOSE DE REBORD L'ARMÉE N'A **PAS DE VEINE**

VENDREDI CARNET NOIR

DANS L'ŒIL DE NOS PHOTOGRAPHES





Champagne!

Samedi dernier, la patinoire de Graben a retrouvé une ambiance digne des grands moments vécus en ligue A. A l'image du bouchon de champagne qui saute, la pression au sein de l'équipe et des responsables a laissé place à l'euphorie. ©SACHA BITTEL

UNE SEMAINE DANS LE RÉTRO

Ce que nous écrivons (ou pas)

importante de

l'urgence.

notre métier: nous

PAR XAVIEL LAMBIEL, JOURNALISTE, MEMBRE DE LA RÉDACTION EN CHEF

populations alpines. Grâce à cette chronique, l'oubli est désormais réparé. Pour toutes Parce que ce service répond à un vrai besoin,

sortes de raisons, vous n'avez rien pu lire non plus sur l'assemblée générale de l'Industrie du C'est une part bois ou sur la première rencontre cantonale des animateurs socioculturels. Nous nous en excusons platement, parce que ces faisons des choix, rassemblements étaient sans souvent dans doute très intéressants.

Nous étions occupés à photographier les premières morilles de culture valaisannes.

celles que nous ne disons pas. C'est une part im-

ette semaine, nous ne vous avons pas portante de notre métier: nous faisons des parlé du colloque sur la généalogie orga- choix, souvent dans l'urgence. Nous espérons nisé par le Centre régional d'études des toujours prendre les bonnes décisions et nous savons que nous nous trompons parfois.

«Le Nouvelliste» a choisi de beaucoup parler de la ligne téléphonique des urgences pédiatriques, qui ne répond plus, et très peu des étoiles de la raclette, même si ses journalistes aiment passionnément le fromage.

Depuis deux semaines, de curieux informateurs distillent un peu partout les documents

de la procédure qui oppose le conseiller d'Etat Chaque jour, il y a les choses que nous disons et Christophe Darbellay à son ancienne amante américaine. Le litige porte sur le montant de



la pension alimentaire du fils que le démocrate-chrétien a engendré en dehors de son mariage.

timé que tous les détails de cette affaire n'étaient pas d'intérêt public. Nous n'en parlerons donc pas. Ou alors juste un peu, ici et sans vraiment faire exprès.

Ces derniers jours, nous avons malgré tout dit des choses importantes. Nous avons écrit que Grimisuat avait encore une fois perdu une procédure, parce que son exécutif tient à tout prix à empêcher la construction d'une Migros. Et nous avons rendu hommage à l'écologiste Franz Weber, décédé mardi, parce qu'il a réveillé les consciences valaisannes sur le problème de la surconstruction.

C'est promis: la prochaine fois nous en ferons beaucoup plus sur les fromages à raclette!

LA SEMAINE EN QUATRE PETITES PHRASES... par Sandra Jean

«Le HC Sierre mérite une patinoire et la Swiss League.»

Alain Bonnet, président du HC Sierre (lundi)

Le vœu de la semaine qui restera sans doute pieu, puisque malgré l'exploit des Sierrois, les autorités de la Cité du Soleil n'ont pas l'intention d'accélérer le projet de rénovation de la patinoire pour le moins vétuste.

«UNE VAGUE D'ÉMOTIONS ET UNE JOIE IMMENSE»

Raphaël Bianco, heureux producteur de morilles en Valais (mardi)

Le petit bonheur de la semaine. Ou comment un producteur innovant a découvert avec une grande fierté ses premières morilles de culture.

«Nous aimerions que toutes les personnes un tant soit peu mélomanes y adhèrent.»

Matthieu Putallaz, bibliothécaire à la Médiathèque du Valais (jeudi)

Le cadeau de la semaine. La Médiathèque Valais et son directeur Damian Elsig ont eu l'idée géniale de mettre gratuitement à disposition 15 millions de chansons en streaming.

«IL S'EST BATTU CONTRE L'UTILITARISME ET CETTE **CROYANCE QUE TOUT CE QUI VIENT DE LA NATURE EST GRATUIT.»**

Marie-Thérèse Sangra, secrétaire du WWF Valais (vendredi)

L'hommage à Franz Weber. La phrase à méditer de la semaine.